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Ata n° 02/2017. Aos doze dias do mês de maio de 2017, às 14h30min, no auditório da 

Escola de Engenharia, reuniu-se o Comitê Assessor do Programa de Pós-Graduação 

(CPG) em Engenharia Oceânica sob a presidência do professor Liércio Isoldi. 

Docentes presentes: Liércio André Isoldi, Elizaldo Domingues dos Santos, André 

Tavares da Cunha Guimarães, Jeferson Avila Souza e William Correa Marques; 

Discente presente: Filipe Branco Teixeira. Ausências justificadas: Docentes Mauro 

de Vasconcellos Real e Paulo Roberto de Freitas Teixeira. Dando início à reunião o 

Prof. Liércio expôs o primeiro assunto em pauta: 1) Aprovação da ata referente à 

Reunião 01/2017: O Prof. Liércio disponibilizou a ata para os presentes. Sendo 

colocada em votação, foi aprovada por unanimidade. 2) Aprovação da ata referente 

à Reunião Extraordinária 01/2017: O Prof. Liércio disponibilizou a ata para leitura 

dos presentes. Sendo colocada em votação, foi aprovada por unanimidade. 3) 

Resultado da nova eleição para coordenador adjunto do PPGEO e para membro 

da CPG do PPGEO: O Prof. Liércio informou que com a ida do Prof. Elizaldo para a 

PROPESP, assumindo a Coordenação de Acompanhamento da Pós-Graduação na 

FURG, foi necessária a realização de uma nova eleição para coordenador adjunto do 

PPGEO, sendo eleito o Prof. Mauro Real. Com isso, abriu-se uma vaga na CPG, 

sendo o Prof. Elizaldo dos Santos eleito. 4) Alterações na Instrução Normativa (IN) 

relativa à distribuição de bolsas no PPGEO: O professor Liércio explicou sobre as 

alterações na Instrução Normativa referente à concessão de bolsas, baseadas nas 

discussões feitas durante a Reunião 01/2017. Logo após, disponibilizou documento 

para que os presentes tomassem ciência das alterações (que já estão disponíveis no 

site do PPGEO). Além disso, o Prof. Liércio informou que em reunião que participou na 

PROPESP, a Diretora de Pós-Graduação (Profa. Gionara Tauchen) destacou algumas 

especificidades sobre as bolsas CAPES-DS (conforme Portaria Nº 76, de 14 de abril 

de 2010) dentre as quais destacam-se: o bolsista deverá residir em Rio Grande, sendo 

exigido um comprovante de residência que será anexado à pasta de documentos do 

aluno na secretaria do PPGEO; as novas bolsas concedidas serão implementadas 

pelo período de 12 meses, podendo ser renovada por igual período; a Comissão de 

Bolsas do PPGEO deverá fazer o acompanhamento semestral das atividades dos 

alunos bolsistas e, caso o rendimento seja insatisfatório, o discente perderá a bolsa; o 

aluno bolsista que se tornar professor substituto, poderá manter a bolsa e seus 

rendimentos de professor, desde que tenha anuência de seu orientador e do PPGEO; 

o aluno que tiver vínculo empregatício prévio e ingressar no mestrado, não terá direito 

à bolsa; sempre que uma cota de bolsa estiver disponível se fará necessária ampla 

divulgação entre os discentes e docentes do programa; e que o resultado da 

distribuição de bolsas deverá ser registrado em ata da Comissão de Bolsas do 

PPGEO. O Prof. Liércio solicitou que as principais informações supracitadas, nesse 

item, fossem inseridas na IN, sendo aprovado por unanimidade. 5) Solicitação de 

prorrogação de prazo de defesa do aluno Leandro Blois: O prof. Liércio leu a 

justificativa do aluno para prorrogação de prazo de defesa, fazendo a observação que 

deveriam ter maiores informações no pedido. O Prof. André, orientador do aluno, 



explicou os motivos do pedido, apresentando a proposta para que o aluno defenda até 

o mês de julho de 2017. Foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

O Prof. André solicitou que dois assuntos gerais fossem colocados nesse momento, 

uma vez que o mesmo não poderia ficar até o final da reunião. O primeiro deles foi 

sobre sua continuidade no PPGEO como professor permanente, uma vez que o Prof. 

André já havia comunicado oralmente e por e-mail que 2017 seria seu último ano no 

PPGEO como docente. O outro assunto geral levantado pelo Prof. André foi sobre a 

maneira como a disciplina obrigatória de Introdução à Engenharia Oceânica vem 

sendo conduzida. Ele informou que, quando foi responsável por essa disciplina, a 

mesma era ministrada através de palestras dadas por todos os docentes do PPGEO, e 

que essa era uma prática interessante para que os novos alunos do PPGEO 

conhecessem melhor as linhas de pesquisa de cada docente do Programa. Essa 

possibilidade foi discutida pelos presentes, uma vez que uma reestruturação do 

quadro de sequência lógica do PPGEO deverá ser feita brevemente. Além disso, o 

Prof. André se mostrou preocupado com o enfraquecimento da área de concentração 

de Engenharia Costeira dentro do PPGEO, destacando que vários professores desta 

área foram recentemente descredenciados do PPGEO. 6) Solicitação para que o 

Prof. Dr. Diego Fagundes (EE-FURG) cooriente a dissertação da aluna Miriam 

Remde (que é orientada pelo Prof. Dr. Waldir Pinto): O professor Liércio leu a carta 

de solicitação feita pelo Prof. Waldir para que o Prof. Diego cooriente a aluna, sendo 

favorável a proposta e salientando que essa é uma prática saudável para o PPGEO e 

para o docente que passará a coorientar o trabalho. Que essa poderia ser uma 

maneira de fortalecer a área de Engenharia Costeira a médio prazo. Sendo colocada 

em votação, foi aprovada por unanimidade. o Prof. André sugeriu que o Prof. Diego 

seja comunicado e que também assine a carta, demonstrando a concordância na 

coorientação. 7) Solicitação para que o Prof. Dr. Adelir Strieder (UFPEL) cooriente 

a dissertação do aluno Bruno Fontoura (que é orientado pelo Prof. Dr. Lauro 

Calliari): O prof. Liércio leu a carta de solicitação elaborada pelo Prof. Calliari para 

que o professor Adelir Strieder cooriente a dissertação do aluno Bruno Fontoura. 

Colocada a solicitação em votação, foi aprovada por unanimidade. Da mesma 

maneira, o Prof. Adelir deverá estar ciente de que será coorientador do trabalho. 8) 

Criação da Comissão de Elaboração da Proposta do Curso de Doutorado em 

Engenharia Oceânica: O Prof. Liércio passou o calendário para solicitação de novos 

cursos de pós-graduação. Destacou que com base na autoavaliação do programa, 

houve uma melhora significativa dos índices do PPGEO, com isso, acredita ser 

importante a mobilização para elaborar a proposta de criação do doutorado antes de 

sair o resultado quadrienal da CAPES. o Prof. Liércio destacou ainda que tanto a 

DIPOSG (Diretoria de Pesquisa) como a Direção da EE foram favoráveis à elaboração 

da proposta de doutorado no PPGEO. Foi colocada a criação da comissão de 

elaboração da proposta de doutorado em votação, sendo aprovada por unanimidade 

que os membros da CPG (Liércio Isoldi, Mauro Real, Elizaldo dos Santos, Jeferson 

Souza, Paulo Teixeira, Wiliam Marques e Filipe Teixeira) sejam os membros dessa 

comissão. 9) Solicitação de disciplinas do PPGEO para o segundo semestre de 

2017: Foi apresentado um quadro das disciplinas que serão ofertadas e os tópicos 

especiais que serão criados. Para a criação das novas disciplinas, as mesmas 

deverão ser aprovadas na reunião do Conselho da EE e constarem em ata. 10) 

Processo seletivo para ingresso discente no segundo semestre de 2017: O Prof. 

Liércio expôs a necessidade de se ofertar vagas de acordo com o tema de pesquisa 



proposto por cada docente que esteja habilitado a orientar no PPGEO, evitando assim 

que os alunos tenham falsas expectativas sobre seu futuro orientador. Isto posto, 

propôs que o Recredenciamento Docente deverá ser feito em dezembro para saber 

quem estará apto a participar dos processos seletivos do ano seguinte. O Prof. 

Elizaldo defendeu fazer o Recredenciamento Docente em dezembro e em março para 

que encerre o ano de avaliação. O Prof. Elizaldo propôs fazer uma contabilização no 

mês de março dos índices para ver se o docente terá condições para permanecer no 

programa. Como para o processo seletivo do segundo semestre de 2017 o 

Recredenciamento Docente já foi realizado, essa questão ficou para ser decidida entre 

as Comissões de Recredenciamento e Seleção para o processo seletivo para ingresso 

discente no primeiro semestre de 2018. 11) Resultado do processo seletivo para o 

bolsista de pós-doutorado do PNPD: O Prof. Liércio explicou que foi elaborado um 

edital público, por ele, pelo Prof. William Marques e pelo Prof. Jeferson Souza. Foram 

3 inscritos, sendo a Dra. Bianca Neves Machado aprovada em primeiro lugar. O Prof. 

Liércio informou ainda que a Dra. Bianca já está desenvolvendo as atividades junto ao 

PPGEO sob sua supervisão. 12) Assuntos gerais: Além dos assuntos gerais 

propostos pelo Prof. André e que já foram supracitados, o Prof. Liércio comentou que 

o Prof. Carlos Andrade passou para condição de docente permanente em 2017, uma 

vez que após o Recredenciamento Docente de 2017 o mesmo reúne as condições 

mínimas para isso. Assim, no segundo semestre de 2017 o Prof. Carlos ministrará a 

disciplina de Espectrometria, como tópico especial, no PPGEO. Após, o Prof. Elizaldo 

consultou a CPG sobre a possibilidade de trazer o Prof. Francis França da UFRGS 

para participar da banca do aluno Bruno Feijó, com previsão de defesa para o mês de 

julho, não havendo objeção dos presentes. Na sequência, o Prof. Liércio informou que 

o aluno Lucas Amaral Gaspar foi contemplado com a cota de bolsa CAPES-DS que foi 

remanejada do Programa de Pós-Graduação em Educação Ambiental e está 

emprestada ao PPGEO por um prazo máximo de 12 meses. Após ampla divulgação 

(e-mail, site do PPGEO e afixação de cartazes no PPGEO e na EE), o aluno 

supracitado foi o único que declarou seu interesse em ganhar essa cota de bolsa. 

Nada havendo mais a tratar foi encerrada a reunião. Lavrada a presente ata, após lida 

e aprovada, vai assinada pelo coordenador do PPGEO, Prof. Liércio André Isoldi e por 

mim, Fabio da Silva Iriart, que secretariei esta reunião. 
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